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議会報告会（議会報告会（議会報告会（議会報告会（H2H2H2H26666....11111111 開催分開催分開催分開催分））））に関するアンケートに関するアンケートに関するアンケートに関するアンケート調査調査調査調査結果結果結果結果    

 

■調査概要 

 

【調査目的】 

開かれた議会に向けた取り組みの一つとして、市民の率直な意見及び要望を把握し、

今後の取り組みの参考にしていくことを目的に実施。  

 

【調査対象】 

議会報告会（H26.11 開催分）の参加者 

 ・10 会場の延べ参加者： 198 人（受付簿記載者） 

 ・アンケート協力者  :   156 人（協力者率：78.8％） 

日日日日    地区地区地区地区    場場場場        所所所所    担当班担当班担当班担当班    参加人数参加人数参加人数参加人数    

11111111 月月月月 4444 日日日日    西紀南西紀南西紀南西紀南    みなみ・ほっと・サロンみなみ・ほっと・サロンみなみ・ほっと・サロンみなみ・ほっと・サロン    １１１１班班班班    14141414 人人人人    

11111111月月月月11110000日日日日    篠篠篠篠山山山山    城下まち会館城下まち会館城下まち会館城下まち会館    １１１１班班班班    19191919 人人人人    

11111111月月月月11111111日日日日    後川後川後川後川    後川文化センター後川文化センター後川文化センター後川文化センター    １班１班１班１班    18181818 人人人人    

11111111月月月月13131313日日日日    福住福住福住福住    福住公民福住公民福住公民福住公民館館館館    ２２２２班班班班    29292929 人人人人    

11111111月月月月11117777日日日日    西紀中西紀中西紀中西紀中    げんき・げんきハウスげんき・げんきハウスげんき・げんきハウスげんき・げんきハウス    ２２２２班班班班    19191919 人人人人    

11111111月月月月11119999日日日日    八上八上八上八上    高城高城高城高城会館会館会館会館    ２２２２班班班班    13131313 人人人人    

11111111月月月月21212121日日日日    村雲村雲村雲村雲    ハートピアセンターハートピアセンターハートピアセンターハートピアセンター    ３３３３班班班班    16161616 人人人人    

11111111月月月月22225555日日日日    今田今田今田今田    今田まちづくりセンター今田まちづくりセンター今田まちづくりセンター今田まちづくりセンター    ３３３３班班班班    11111111 人人人人    

11111111月月月月22226666日日日日    大山大山大山大山    大山小学校ふれあい館大山小学校ふれあい館大山小学校ふれあい館大山小学校ふれあい館    ３班３班３班３班    23232323 人人人人    

11111111月月月月27272727日日日日    日置日置日置日置    城東公民館城東公民館城東公民館城東公民館    ３班３班３班３班    36363636 人人人人    

合合合合    計計計計    111198989898 人人人人    

 

【調査項目】 

１．参加者の属性･･････････････････････････････････････２～３頁   

２．取り組み（議会報告会）の評価･･････････････････････････４頁 

３．議会報告会情報の入手状況･･････････････････････････････５頁 

４．自由記述･･････････････････････････････････････････６～７頁
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１．参加聴者の属性  

【居住地域】 

・基本的には開催地区の居住者が参加されている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【年齢】 

・６０歳代が一番多く、５０～７０歳代以上が全体の８８%を占めており、４０代は 

１５人、３０歳代は３人、２０歳代は０人である。  
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【性別】 

・「男性」が９割以上を占めている。 
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２．取り組みの評価 

【議会報告会の内容や説明に対する評価】 

・「分かりやすかった」は４割強に留まっており、前回時（４８％）よりも下がっている。

「議員の活動がよく分かった。」「説明及び質疑に対し、丁寧に答えていただき分かり

やすかった。」等の評価の一方、「一方的な説明、報告であった。」「問題点があいま

いでもっと絞った方がよい。」等の注文意見も挙がっている。  

分かりやすかった

67人（43%）

どちらとも言えな

い

56人（36%）

分かりにくかった

10人（6%）

無回答

23人（15％）

【【【【議会報告会議会報告会議会報告会議会報告会の内容や説明についての内容や説明についての内容や説明についての内容や説明について】】】】

分かりやすかった どちらとも言えない

分かりにくかった 無回答

 

 

（理由 要約・抜粋 ） 

＜評価する＞ 

・話を具体的にうかがうことができた。 

・説明及び質疑に対し、丁寧にお答えいただき分かりやすかった。 

・地域に密着した意見が多くあった。 

・年１回ぐらいはこのような報告会を開催してほしい。 

・パワーポイントの使用と資料で大変良かった。 

・議員の活動がよく分かった。 

 

＜どちらとも言えない、評価しない＞ 

・一方的な説明、報告であり、具体的な説明、議員１人１人の市政の取り組みへの考えや

思い等を聞きたかった。 

・問題点があいまいでもっと絞った方がよい。 

・概略の説明のため分かりにくい。 
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３．議会報告会情報の入手状況 

【議会報告会情報の入手先（複数回答）】 

・報告会の開催情報の入手については、「自治会等からの案内」が大部分を占めており、

続いて「市議会だより」「議員からの情報」の順である。 
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４．自由記述 

【ご意見・ご感想（要約・抜粋）】 

 

（議会報告会について）  

・議会報告会では取り組んでいただいている様子がよく分かりました。（篠山） 

・中身を詳しく話してほしい。(日置） 

・この議会報告会のような直接意見を述べられる機会は貴重である。今後も続けてほしい。

（日置） 

・はじめてお目にかかる議員さんもあって、こんな会はよいなぁーと感じました。参加し

て良かったです。(大山） 

・この報告会は有意義である。（西紀南） 

・誠意ある回答を願いたい。（後川） 

 

（議会に対する要望等）  

・市役所とともに力を合わせて進んでください。（篠山） 

・各集落に来て議員が住民より声を聞くことなど過去に一度もない。住民の声を反映させ

るとみなさん言っておられるが、その姿勢は全然感じられない。今回のような会議では、

真の声は聞けないと思う。自ら足を踏み出すべきだと思うのですがどうですか。（日置） 

・議会の先生方頑張ってください。（日置） 

・議員定数はもっと減すること。他市町との面積、人口等により検討。（大山） 

・行政当局に対して、もう一歩厳しく指摘をお願いします。若い職員の意見を聞いていた

だく場があればいいのではないかと思います。(後川） 

・市民の代表者である意識を持って市民目線での活動を望む。（大山） 

・まじめにやってくれればいいです。（西紀南） 

・要請、陳情等で現地を見なければ詳細が不明等の折りは、議員さんの方々が現地に足を

運んで現状見て判断をお願いしたい。（今田） 

・市民の代表として、市議会議員の立場があろうと考えるので、市民のために目に見える

活動をしていただければと思います。(今田） 

・今、国と県との地方分権をしようと考えられている中、市も篠山市内と端々の山間部と

の格差が広がらないよう議会活動をしていただきたい。(今田） 

 

（市政に対する要望等）  

・町屋（旧篠山）の意見で市全体が動いている感じがする。広い地域なので同じスタンス

で全ての地域に対応してほしい。声の大きい人にのみメリットがないように。（日置） 

・篠山市の財政難の中、篠山小学校大規模改修に多額の予算をつけていただき平成２６年

度をもって大工事が終了します。篠山小学校を未来へとつないでいただき誠にありがとう

ございました。（篠山） 

・税金の無駄遣いがまだまだ多いように思う。（大山） 
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・児童クラブ開設の要望書を地区より提出させていただきます。（大山） 

・篠山市のＰＲを。（西紀南） 

・各地のまち協はバラバラにスタートしましたが、まち協と自治会長会の役割が明らかで

ない。（西紀南） 

・ドクターヘリポートの舗装の件はよろしくお願いします。(今田） 


